# PREMISA

ELEDIARIO DE LA TARDE MAS ANTIGUO DE INFORMACION Y DE CULTURA

Gerente Enrique Fonsec a Zúñiga

-- 7a, Av. Este No. 344 --

ADMINISTRADOR: Lesmes Saurez

ANO V

SAN JOSE. COSTA RICA, VIERNES 22 DE AGOSTO DE 1924

NUM 1709

# Pequeñas cosas

nuestras cuartillas, sino dedo. tuera porque ya es motivo de preocupación el maldito fotingo! vehículo llamado auto- Ya que don Ricardo móvil

portancia en nuestra al- Dejarlo, por ejemplo, dea grande, que la fijación de Subsecretario de Re- noce. del cambio o el valor in- laciones exteriores, ya trinseco de la moneda, que que en las interiores no do la moción del regidor nocen las necesidades para el caso es lo mismo. es muy feliz que diga-

Parece mentira que to- mos. que beneficios.

ese pobre a falta de ga. de todos. papilla a los transeuntes gasolina y de garage. y que, después de los Decídase usted don peligro constante que nos la aldea. amenaza.

Volviendo a las pequeñas cosas motivo de estas líneas, confesamos que es una ingenuidad disgus tarse porque Juan o Pedro manejan a su sabor y antojo el auto municipal.

go"? Pues, provecho le lo que se trae entre manos. haga.

su pan se lo coma.

o 3ª categoría? Ridículo dito. es todo ésto.

ras tienen fotingo

barrera.

mo bendición. Si el Mudor estorba. Así marcha

Quizá no hubiéramos quizá sea hasta las cahablado una palabra de lendas griegas o hasta lo que hoy es tema de que San Juan baje el

intervino en la bronca, Estos carros de la haría muy bien con cam muerte tienen más im- biar de puesto a Sotela. do resolverse por circuns todo aquellos de carac-

do el conflicto goberna- ¿Verdad que así se dor municipal gire alre- arreglaría todo? Allí Sodedor de un chunche que tela dispondría de automás desgracias ha creado móvil cuando le venga en gana. Por otra parte Y conste que no nos re- Pochet se quedaría con ferimos al "chunche" mu- el municipal y cada uno nicipal exclusivamente; en su casa y Dios en la

fensive en su garaje. Nos mirable para armonizar central referimos, pues, a los y ambas partes disfrutaotros, a los que hacen rían de "chunche", de cla asciende a & 84.000, to-

## Comisiones que conocerán de las necesidades de cada distrito

tancias que el público co ter sanitario.

# Presupuesto

Anoche el Municipio apro bó un presupuesto extraordivario pera obras de utili En Obras Públicas canalización de la acequia del

Continuando la sesión das las comisionos que municipal de anoche, el en asocio de los Síndicos ¡Y todo esto por un lunes se reunirán los se- de cada distrito, en su ñores ediles a las 19 hs. respectiva jurisdición han para dar trámite a nn nú de informar al Municipio mero considerable de de los trabajos que más asuntos que no han podi urge llevar a cabo, sobre

En esta forma se aho-En esta sesión, acatan rra mucho tiempo, se co. Saurez, serán nombra- más apremiantes de cada cantón y hay justicia distribución a fin de que todos merezcan la atención del Municipio y sean atendidos en sus recla-

Mañana daremos algunos «Las Arlas» y macadamiza. datos ciertos en relación con pero si es el Gobierno o Pero los vecinos, que tivos que crradamente co El presupuesto en referen menta la prensa de hoy.

Estamos bien informados mados del remate de las gra para monifestar que no ha clas, suma que está deposi- h bido complicidad alguna tada en el Banco de Costa en ese escándalo por parte temblores, es el único Ricardo, y ponga paz en Rica con esa provechosa fi- de los empleados de la DI rendimientos. rección de Obras Públicas

# Hay que vigilar los trabajos

res mediante contrato.

unto" a dichos contratos, aspecto conmunal. rios bajos.

y obtener cumplida paga; acera.

Esto acusa

Muchos de los trabajos patriotismo y honradez municipales que no se porque en el primer hacen administrativamen caso nadie intenta sacrite, son dados por el señor ficar a nadie; en contrario, Gobernador a particula- si las obras corresponden al gobierno o a la Muni-En la mayor parte de cipalidad, se explota al los casos sucede que los pueblo contribuyente y contratistas le "sacan el el daño entonces tiene

ya empleando materiales | La verdad es ésta: que de mala calidad o encar- si no hay compadrazgos gando de su ejecución a y la fiscalización no ahoobreros improvisados rra minutos ni energía, que contentan con sala- tales abusos no tienen efecto.

Sucede en ésto lo si- Por las inmediaciones guiente: que si las obras de la Plaza Víquez se son de propiedad de un ejecuta un trabajo de alextraño, nadie intenta cantarillado en una secrestarle buenos elemen- ción, y en otra, la extos de construcción para tensión de cien metros complacer sus exigencias de caño y cordón de

solina está quieto e ino. Sería una tórmula ad- ción de la avenida y calle los chanchullos administra la Municipalidad quienes no se maman el dedo, la encargan, los trabajos han protestado ante el se hacen de cualquier Municipio manifestando manera y en el término que no contribuirán para más corto de tiempo par el pago de la obra si ésra lograr muy buenos ta no se corrige en cuanto a perfección y calidad falta de de los materiales, pues ellos han podido observar que el contratista no se ciñe ni a las reglas de estética ni tiene escrúpu. lo en el empleo de materiales que son de ínfima calidad.

> Esta protesta llegó a tiempo, habiendo ordena. do ayer el señor Ingeniero municipal la demolición de los trabajos y el cumplimiento estricto del contrato. Como el caso que citamos, muchos hay en que es necesario redoblar la vigilancia para terminar una vez por· todas con esas explota. ciones de estatura moral muy relajada y de uso frecuente.

# **AUTO-FOBIA**

Si es verdad que Henry Ford ha pensado en zar la prosperidad del país y de encarrilarlo hacia Qué es Pochet el que construir en costa Rica carreteras para automóvi- un porvenir brillante y venturoso. Pero esa gente debe diponer del "fotin- les, es indudable que el famoso industrial no sabe quisiera también que los administraran gratis, y su

Sospechamos que eso sería aquí un malísimo calle descalzos y sin paraguas. Qué es Sotela el cui- negocio, porque de algún tiempo a esta parte se Como los industriales avaros que les regatean vil que vemos en la calle.

No alborotemos ni ha- de los automóviles oficiales de los Ministros. Y el zado, sin que nadie le averigue si va a pie o en El pleito en gamos comprender a las Presidente de la República, con irónica elocuencia, coche, si usa pijama o se viste de frac. gentes sensatas que vivi le pone a este asunto las siguientes reflexiones:

lizados, hasta las cocine- Secretario del Tesoro de los Estados Unidos, Mr. hacer milagros para comer y vestir decentemente. Mellon, multimillonario, no habría la menor difi-Y lo malo de todas es- cultad. Pero para el Sr. Argüello, el Sr. Castro o puede ser socialista si no se va en mangas de tas pequeñas cosas ha el Sr. Soley, si la habría, porque si tienen bienes camisa y con alpargatas. sido el rompimiento de de fortuna es en razón inversa de sus capacidades hostilidades entre el Mu y méritos de buenos servidores del país. Con precario; pero nos acordamos de aquel sujeto de sea obligatorio para aque nicipio y el Gobernador, 6 700.00 de sueldo mensual,—y eso si que es que cuando más crítica era su situación, más au- llos modestos propletarios. porque quien paga los inconfesable para la República, -poco pueden ellos mentaba su presupuesto de gastos. Reducirlos platos rotos es la pobre poner aparte para adquirir un auto, si no es pinta- equivalía a resignarse con la miseria. Aumentándocomunidad que está vien do en una estampa. En el Estado de Nueva York los se veía forzosamente obligado a buscar nuedo los toros desde la se dice que hay un automóvil para cada ocho per- vos ingresos en un brillante esfuerzo hacia la risonas. Eso significa que allí no se le tiene simple- queza. Se agriaron tanto las mente por lujo; que en lenguaje de negocio "ello relaciones, que los vetos paga", como dicen por allá. Que en Costa Rica ción del negocio nacional. Reducir ese negocio es y los resellos llueven co siquiera cada Secretario tenga su automévil."

nicipio hace el Goberna- y tiene más razón que un santo.

Hay aquí mucha gente que quiere Ministros bienestar del país, engrandecer la prosperidad Central y 2º la admistración local sabios y honradísimos, humbreras de la adminisquien sabe hasta cuando; tración, eminencias en sus ramos, capaces de afian-1

mejor satisfacción sería ver a los Ministros por la

dandero del malhadado ha despertado aquí un implacable auto-fobia que el jornal sus obreros, también esa gente les re-"fotingo"? Pues, que en nos hace temer por la integridad de cada automó- gatea el sueldo a los Ministros. Creen que por ciento setenta y cinco dólares [¡por Dios, que no ¿Para que hacer cues- Primero se armó una fuerte algarabía porque se enteren en el mundo!] tiene un ministro que adtión de Estado y darle el Ayuntamiento compró, para la corporación ministrar nada menos que una nación, cuando en material a los periódicos municipal, un automóvil de los baratitos. Al propio cualquier parte, fuera de Costa Rica, el adminispor un "chunche" de 2º Gobernador le pareció aquello un derrocne inau-trador de una Empresa cualquiera cobra quinientos o mil dólares y a todos se les interesa en las Ahora se produce otra algarabía al rededor utilidades, que ya esta costumbre se ha generali-

Un diputado en la Habana cobra 2400 colomos en una aldea grande. "Yo bien sé que todo se arreglaría comprando nes mensuales (600 dólares). Con los setecientos En otros países más civi ellos, con su propio peculio, automóviles. Para el colones que cobra aquí un Ministro, tiene que

Esto nos recuerda a esos que creen que no se

Ya sabemos que el presupuesto nacional es cado un acuerdo que preten-

La administración del país es la administra- dictar disposición alguna. deslizarse hacia la quiebra o por lo memos quedar-Habla don Ricardo mejor que un libro abierto se en un estacamiento vegetativo. Aumentar el cal que consta de galerón y casa de capital yel volumen de ese negocio, es acrecentar el alto, propio para comercio y habita-

Pisa a la curata

En Puntarenas existe un pleito entre los propietarios de clertas casitas emplazadas en La Punta y aquella Muoicipalidad. Esta ha publi

Pero este asunto está pen diente de resolución en el Congreso, y mientras no resuelva nuestro Poder Legialativo, oi aquel Ayuntamien to of oadie tiene derecho a

ción. Sito en Avenida 18 entre calles

Suscrib se a La Preusa

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

PROBLEMAS INTERNACIONALES

# La Rusia inquieta y peligrosa

El mundo capitalista, atolondrado por la implacable lucha loterna de lotereses de clase y egoísmos personales, vuelve sus ojos de vez en cuando hacla la Rusla comunis ta, para no perder de vista las maniobras políticas de Moscou y estar prevenido contra sus intenciones para lo futuro. Y es que ese mundo, aunque finge no creer en el peligro de Rusia, presiente que es de allá, de aquella Rusia blanca y mística, de donde le ha de venir la muerte

Otra vez estos días vuelven a ocupar mucho espacio en la gran prensa (toda ella capitalista), Rusia y los rusos

y sus organizaciones y sus propósitos.

La Europa Occidental hizo cuanto humanamente pudo para desbaratar la Revolución Social en el Imperio moscovita. Le lecendió en sus frouteras cuatro guerras simultáneas y financió en su interior la resistencia y la conspiración, mientras la gran prensa de todo el mondo de Madrid acaba de publicar un res" supera a "Las Dos Jualanzaba contra los rusos una ofensiva colosal de mentiras y calumnias que duró tres años, hasta que esa prensa se declaró Impotente. El pueblo ruso, antes tan esclavizado, defendió su revolución contra el mundo entero y afianzó sus novisimas instituciones que ya tienen siete años de existencia. Como que el mundo capitalista ha perdido ya la esperanza de destruir esa revolución y ha entrado con ella en tratos y contratos.

El centralismo absorvente y tiránico del zarismo ha sido sustituido por una Federación de Estados autónomos que se administran libremente dentro del socialismo comunista. Unicamente los intereses políticos, comunes a todos esos Estados, tienen un solo centro director que está en Moscou y que constituye el lazo más sólido de la Federación. Esta la forman la República de Rusia propia mente dicha, la de la Rusia Bianca, la de Ukrania, la de la Transcaucasia [Armenia, Georgia y Adersbeiyan), la de Siba, la de Bujarla y la de Mongolla. Otros países fronterisos están en negociaciones para logresar en esa Federación, que abarca ya nada menos que ciento cuaren

ta millones de habitantes.

El régimen comunista es tán absolutamente contrarlo al capitalista, que no podrá considerarse seguro ni desen volverse progresivamente mientras la mayor parte del mundo [o por lo menos la Europa] no se haya declarado admirables, y su interes inte noen su favor. Sableado esto, los rusos se preparan por todos los medios para ir extendiendo el comunismo a las cientemente publicada. otras naciones. Aprovecharon la guerra pasada para provocar la revolución en Rusia. Ahora esperan la guerra próxima para llevar la revolución al resto de Europa y de Asia hasta el extremo que les sea posible.

Para ello están adlestrando su gente en Colegios especiales.de donde salen expertos en propagandas y cons. plraciones. Estos Colegios están agregados a las Acade. mias de Guerra. De allí salen propagandistas en distintos Idlomas para los más variados países, conocedores de la historia y el carácter de cada pueblo donde tienen

que operar.

Al cerrarse el curso de aquellos Colegios en el mes de mayo, Tchitcherin les dirigió la palabra a los alumnos en que caracteriza los poemas conestos términos:

"El aptiguo Oriente ha resucitado a una nueva vida! y nuestra tarea no es otra que la de ayudar a su resur gimlento".

Trotzky, ha sido aún más explícito en sus manifes taciones ante la Academia de Guerra, al referirse a "nuestro problema militari". 13, 21 be sun osteinim ni

Hé aquí el párrafo más sallente de su peroración: "Nuestros especialistas de Oriente, deben seguir siendo expertos militares, sin dejarse llevar p r otras tenden cias Deberán residir en el país a que se les de tine, vi jan extensamente, dedicándose por completo a su misión militar, aprenderán cuanto sea preciso se her acerca de su geografía y topografía y prestarán especial atención a los lugares en que posiblemente ha de es allar la futura siderado como uno de los revolución. Asimismo estudiarán el carácter de los habi- novelistas más ilustres de tantes y sus cualidades belicosas.

Los diplomáticos y agentes consulares cooperarán admiración universal a Ana con los peritos militares, informando acerca de las condi- tole France y no ha necesiciones militares de los distintos países y de las posibili tado morir, como Zolá, para

dades con que se cuenta para la revolución". De la ganar la inmortalidad. Sus Rusia tiene a estas horas dos millones de soldados novelas Las Dos Juanes. perfectamente entrenados y algunos millones más de re serva. Con las fábricas de armas alemanas y austriacas establecidas en Rusia desde hace tres años, los rusos disponen ya de una poderosa y perfecta maquinaria de guerra.

Los gobernantes europeos que proparan febrilmen te otra conflagración de naciones, está preparando la rulpa de toda una civilización. Rusia podrá ser en esa lucha el factor decisivo cay nd oportunamente con u banderas rojas en medio de los estandartes patrióncos que se destrozan mutuamente.

Hombres autorizados les advierten este peligro a los gobernantes y a los generales; pero el o no quieren verlo, y con una energía que susta están prepirando

la última caída del muado actual.

BERNARDO MERINO

Suscribase Ud. a LA PRENSA el diario de la tarde más antiguo

# TEATRO NACIONAL

El notabilisimo concertista alemán de violin WILLY BURMESTER, hoy viernes 22 de Agosto dará otro concierto-Exito nunca visto en Costa Rica-Véase el selecto programa.

NOTA-Las localidades pueden adquirirse mañana en la Librería Lehman (Sauter & Co.) y el viernes durante todo el día, en el Teatro Nacional.

# LIBROS NUEVOS

La Editorial «Mundo Latino» antillano don José A. Balseiro, que lleva por título "La Copa de Anacreonte".

Del autor y del libro dice 'La Libertad" de Madrid lo poemas de su nuevo libro, próximo a publicarse, "La Copa de Anacreonte", que incluye composiciones de gran mérito, tanto por la belleza de su factura como por la orientación filosófica de las mismas.

El Sr. González-Blanco (don) Andrés), vicepresidente de la Sección de Literatura, hizo la una comedía. Deben leerse! presentación del escritor antillano, dando a conocer los distintos aspectos de la vida intelec tual como poeta, ensayista y novelista, elogiando uno de sus libros de juventud: Las Palomas de Eros, donde hay sonetos vela El Sueño de Mañón, te-

que había de leer el Sr. Balseiro se encontraban algunos llenos de inquietudes filosóficas, que marcaban un camino serio y definitivo en la obra del poeta, y tuvo grandes alabanzas para las tituladas: "El Mañana", ble" y "No esperes nada", e hizo especial mención de "El canto nuevo", que ofrece una nueva visión de América, y que está impregnado de la fuerza tinentales de Santos Chocano.

dadero entusiasmo al poeta an | natural enemigo y amador: tillano, a quien nosotros felicita- el hombre. mos sinceramente."

Precio del libro @ 3.00. De venta en la Dirección de La ferencia del original. PRENSA.

NUEVAS CARTAS DE Madrid y se vende en la Di-MUJERES, por Marcel Prevost.

Marcel Prevost está con Francia No desmerece de la El Escorpión Los Angeles St Louis E II de A

LA COPA DE ANACREON-| Guardianes', alcanzan edi TE, poesías de José A. Bal- clones fabulos as y tradúcen se a todos los idlomás.

'Nuevas cartas de muje valioso libro de versos del poeta nes" por su amenidad, por su estilo encantador y por la clara y fina psicología que entrañan. Pocos escritores han sondeado tan profunda siguiente: "Por segunda vez mente el alma de la mujer ocupó la cátedra del Ateneo el francesa como Prevost. Ni otable poeta portorriqueño don aún recordando a Balzac José A. Balseiro, y leyó algunos Leer esas cartas es penetrar en el corazón de un pueblo, conocer su vida subjetiva y dejar al descubierto su idio sincrasia. La tamilla gala aparece en ellas retratada de cuerpo entero.

Cada carta es un poema, elección dijo: cuando no una tragedia o todas sin recelo, pues si el lenguaje es stempre tan pulcro, tan implo, tan señor que no suscita sino ideas de meditación y recogimiento. Ejempto, la tliulada "Mil Vi jo Anigo", que hace reir sociales, obreras y conómi- bajar juntas en paz y armoy llorar y es de una pureza cas ea la Gran Bretaña, ofa. Pueden hacer aumentar Añadió que entre los poemas no inferior a "Pablo y Vir ginia Rival", que afirma el con el propósito de aplicar volumen de su intercambio triunfo de una madre amantísima sobre una esposa In constante, que no sabe o no quiere comprender a su hijo

Toda mujer distinguide, Cartas admirables que le El público aplaudió con ver- rable contra los dardos de su siguiente:

tan esmerad que no se di

Este hermoso libro está editado por Rens elmiento de clo (300

LAS ALMORDADAS SE CURAN garantiza cue el UNGUENTO PAZO curará las Almorranas, simples, angrantes, con picazón ó externas en

d a 14 dias ó se devolverá el dincro Jecho por la PARIS MEDICINE CO.

Envie Fecha de Nacimiento

## En las Estrellas GRATIS

SOLICITE PRUEBA

Conocimientos de sus experiencias pasadas, proyectos para el futuro, posibilidades financie-ras y otros asuntos indicados por la ASTROproyectos para el futuro, posibilidades rinardoras y otros asuntos indicados por la ASTRO-LOGIA. La ciencia más antigua en el mundo, conocida en la Historia. Sus propósitos de vida, muerte, felicidad en el matrimonio, amigos, enemigos, triunfos en todas sus empresas, herencias, especulaciones, y otras cuestiones muy importantes aerán reveladas por la gran ciencia de la Astrología. Déjeme decirle gratis, principios fundamentales que cambiarán el curso de su vida y le tracrán felicidad y éxito en vez de fracasos y destros, que pueden estár próximos a case dos pagnas. Envie diez centavos, valor americano para cubrir franqueo y costo del anuncio, etc., y envierne la fecha de nacimiento, día, mes y año respectivamente y tendré el guato de ponerle al cornente prontamente. Esta maravillosa oferta no se hará otra vez, por lo tanto, no pierda ésta oportunidad.

Dirección: -ZOHRA, 6 Lafayette Ave.; A 9 Brooklyn, New York: U. S. A.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

[El dominio de las clases y la era de los beneficios especiales han desaparecido en México, declara el Presidente electo Gral. Calles

Presidente electo de la veci- dios en México. na República mexicana, de. Los derechos de los exclaró en una entrevista que tranjeros y del capital extran. publicó "The New Orleans jero se respetarán y se les Stem", que la revolución dará la blenvenida, siempre que se registrará en la his leyes y cooperen en mutuo torla nacional.

do por vez primera desde su país debe pagarse y se pa-

"Vlajo extraoficialmente a nor. Europa en compañía de mi stravesado en México, que mis observaciones en pro de comercial. mi país, hasta donde lo per mitan mis facu tades.

"Por lo Divino", "Lo Imposi- espiritual y sensible, debe presidenciales en México, todos los grupos tendrán los tener como un devocionario sería manifiestamente impro en su mesilla de noche, estas plo el que tratara de hablar se otorgarán privilegios ex con capacidad oficial, ya que tralegales a nadle, sean de aclaran muchas cosas miste- al presente no ocupo en Mé indole religiosa o financiera. riosas de la vida y que son xico niagún puesto. Se pue a modo de coraza invulne. de, no obstante, observar lo

> México ha visto su última revolución. Permanece fir. Hoy a las 13 horas Cuanto a la traducción es me, al presente, sobre nueva constitución y sus re formas.

Los mexicanos van progre sando económica y espiritualmente. Hogares, man rección de La Prensa. - Pre de obra bien pagada y es cuelas, serán el lote futur de los mexicanos.

Las tierras se continuara devolviendo a los ladios, quienes son sus legítimos Lea "La Prensa"

Nueva Orleans - El ge- propietarlos Ya no habrá neral Plutarco Elías Calles, más explotaciones de los in-

adolfista ha sido la última y cuando observen nuestras beneficio.

El general Calles, hablan La deuda internacional del gará. Es una deuda de ho-

México respetará escrupu' hermano y los miembros de losamente la integridad de veces resulta un poco audaz questras familias, con objeto las demás naciones, así como de descansar de los últimos exige que las otras naciones slete meses porque hemos respeten la suya.

> México tiene afecto espehan sido blen duros y a fin cial por los Estados Unidos, de estudiar las condiciones Las dos naciones deben tra-Francia y quizás A emania, su prosperidad mutua y el

El dominio de las clases y la era de los beneficios espe-Mientras no se promulgue ciales han desaparecido en el resultado de las elecciones México. Todas las clases y derechos de la ley, pero no

81		
2	New York	400% 00
	Londres	3601/3
	París	110
5	España	269
	Italia	
8	Sulza	378
3	Bélgica	102
a de la constante de la consta	Amsterdam 39 1/4	oro am.

## Obras de Guy de Chantepleure

DE VENTA EN LA LIRERIA ESPANOLA MARIA v. DE LINES

Lil de los ojos color del tiempo: 1 tomo en pasta .... , & La pasajera: I tomo en paeta..... 3-75 La aventurera de Huguette: 1 tomo pasta..... 3-50 Ruinas en flor: I tomo rústica.... Almas femerinas: I tomo rustica.....

Todas las semanas recibe esta casa las m

Gastar en puros extranjeros

cuando por la mitra de su precio

## Bernardo A. González

puede saborear los exquisitos de

es una solmens tonteria

Economico su DINERO

demuestre su buen GUSTO

**的**种是表现的现在形式,就是这种种的,并且是有一种的,但是是一种的,但是是一种的,但是是一种的,但是是一种的,但是一种的,但是是一种的,但是一种的,但是一种的,但是

# de Cooperación Nacional

Socios de la lista anterior 390, con 458 acciones.

391 Tito Chacon Cordero 392 Jorge Aragón 393 Fausto Calderón Coto 394 Concepción J. de Calderón 1 395 Argentina Calderón Jené 1

396 Julieta Calderón Jené 397 Fausto Calderón Jené 398 Alberto Molina 399 María de Molina 400 Guillermo Hoppe B.

401 Blanca Sáei z de Mora 402 Angel Cavallini 403 Francisco Andrade 404 Emilia B. de Barrientos 405 Vicente Calderón Navarro 406 Cristina Solano Rivera

407 Otilia Solano Carvajal 408 M. Cristina S. de Montero 409 Eva Madrigal Meneses 410 Julia Vega Fernández 411 Manuel Vega Fernández 412 Jo.é Ana Abarca

413 Marcelino Ríos

414 Alvaro Durán Rocha 415 Manuel Durán Rocha 416 Luis Pacheco 417 Olga Granados Cascante 418 Ramón Avendaño Sánchez 2

419 Enrique Herrera Paut 420 Manuel Valverde Leon 421 Eduardo Castro Saborio 422 Vicente Ramírez Chacón 423 Alfredo Muñoz B.

424 Ana de Martinez 425 Claudio Cortes Bolaños 426 Alberto Aifaro Venegas 427 Gonzalo Oreamuno Fiores 428 Tomás Soley Guell

429 Renato Delcore Alvarado 1 430 Yolanda Delcore Alvarado 1 431 Clemencia Delcore A. 432 Rafael Del ore M. 433 Clemencia A. de Deloore 1 434 Concepción Coli Roig

433 Nicanor Gamez Vasquez 2 436 C. Ricardo Zúñiga V. 437 Horacio Parra Latorr: 438 Graciela Acevedo Alpizar 1 439 Perreol Carbonell Saenz 440 Raul Alvarado

441 Vidal Quiros Escalante . . . 1 442 José M. Acuña Chavez 443 Deiblio Selva

444 Cesar Nieto 445 Cecilio Nieto 446 Angelina de Nieto 447 Euwin Paniski

448 Auce Paniski 449 Cipriano Gu 450 Manuel Enrique Calvo B.

SOLO HAY UN "BRUMO

ese es el LAXATIVO BROMO QUI-NINA, usado en todo el mundo para curar resfriados en un día. Procúren ver si la firma de E. W. GROVE se halla en cada cajita. Hecho por la PARIS MEDICINE CO.. St. Louis. E. U. de A.

## MODERNO

\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*

A las 7 p. m.

Vierues 22 de ALosto Capítulos 5º y 6º re la serie grandiosa LA CASA DEL MISTERIO.

A las 8 p. m.

Reprise emocionante de UNA SENORA DE CA-LIDAD Película de gran lujo y seosación Virgina -Milton Sills.

Domingo: Fank Mayo en GENIO Y FIGURA.

\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*

\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*

## T. ADELA

Vieraes 22 de Agosto

A las 7

Solo una función Cá pítulos 3º 4º de la serle estupenda LA CASA 8 DEL MISTERIO Lo mejor del arte francés.

El Imperio de la política, isit respirar almas afines, y es el imperio de la mentira. quien ama sobre toda la ver De todas las enseñanzas que dad, necesita respirar aire de Toro, la lancha Cantón de la vida me ha proporcionado, aimas veraces No he halla tante, más irritante para mí, gentes a quienes no interesa da por Alejandro León. Pa hombres veraces. Yo he bus | lítica se hace en las acade suplicante de náufrago los libro, de la historia, en el lancha Gin Pin, sin carga sólo en como yo escribo". hombres a quienes importase gesto rígido del hombre mo oi correo. -A.S. Rees, Cap. la verdad, lo que las cosas ral y en el gesto frívolo del de Pto. son por sí mismas y apenas libertino, en el salón de las he hallade alguno. Lo he damas y en las celdas del buscado cerca y lejos, entre monge. los artistas y entre los labra dores, entre los ingénuos y los "sables". Como Iba Ba tuta, he tomado el palo pe. AVISOS ECONOMICOS regrino y he hecho vía por el mundo en busca, como él, de los santos de la tierra, de los hombres de alma especular y serena que reciben la pura reflexión del ser de las cosas. Y he hallado tan po. Jiménez. cos, tan pocos, que me aho Anunciese su nego gol-Si; congoja de ahogo

Piano Y fonógrafo con 115 dis-Precio de oportunidad F. Asch & Cía. 50 varas Sur Cat dral.

Aviso Se alquilan los altos de Botica de don Mariano

siento, porque un alma nece cio en "La Prensa" Busque La Prensa

Llmón 21.-Ayer a las 22 zarpé para Bocas del

Hoy a las 5.45 hs. fonded la balandra colombiana "Al José ORTEGA Y GA SBT ton" de 27 tons. Procedente de San Andrés y Providencla Colombia con tres días de mar, trips. 7. Capitán William R. Ronkla y con signada a Limón Trading. Co. Sin correspondencia ni pasajeros. Carga 7200 man gos, 7 barriles mamones, 750 guacates, 5 cerdos, 5 lecho nes.-Cap. de Pto. A. S. Cees

# De la vida de Beethoven

" Mi altuación exige- mucha gente que hubiera 30 tons, y 7 tripulantes. Cap. escribía Beethoven al editor estado dispuesta a aprove. la más acerba, más inquien do al recedor sino políticos. Willis Hacklos y despacha. Peters en 1823—que cual charse de él y redujo al quier provecho influye sobre mínimo posible las ediciones ha sido convencerme de que ver el mundo como él es, sajeros: Joseph Campbell, mí más o menos. Otra cosa abusivas de sus obras. No la especie menos frecuente dispuesto sólo a usar de las Harold Holder, María Aris bien distinta en la obra en es pues justo tachar de venasobre la tierra es la de los cosas como les conviene. Po- Tebal, Victoria López, Mar sí misma, ya que entonces lidad a este gran hombre garita de Herra, J. E Brad gracias a Dios no plenso que por amor a su hermano cado en torno, con mirada mias y en las escuelas, en el dock. Lleva a remolque la nunca en la ganancia, sino se cargó de deudas y que

Muchos actos de la vida de su mayor miseria-escri. del precursor y maestro dan bía a su editor que reseren realidad la prueba de que vara a la hija de Bach, neceél sabía posponer lo útil al sitadísima, los productos de ideal: bien se le ve retirar la la venta de una sinfonía. El dedicatoria de la "Herolca" destino compensó mal el de libertad-comenta el bló centavo, con religión. grafo Reinitz-el celebrar con la música la opresión británica de una pequeña pación libre. Todo el período napoleónico fue para Beet- Publicaráel Banco hoven secuela de ofensas al su sentimiento liberal y cuan: de en 1809 compuso la "Sin" fonsa de la batalla" (una de sus obras menos conocidas) el odio contra Napoleón que en España había sufrido finalmente los primeros fea casos fué su mejor inspira ción. "La sinfonía de la bata Ila" produjo a Bethoven bastante dinero, ya que el tanto que le permitió ejecu tarla muchas veces, aprove chando hábilmente el humor del ambiente. Ella le condu jo sin embargo a un proceso con el mecánico Malzi, especle de coredador musical revelado buen empresario en la capital austriaca, plauto a Beethoven, como epílogo una festiva recorcillación. Quien ha querido utilizar este incidente como arma para demostrar la avidez de nientas acciones. dinero de Beethoven, ha perdido de Vista que climaes tro vivia en una época en la que los derechos de autor po estaban protegidos por las leyes, siendo difundida la opinión que los honorarios del primer editor y el aplau so del público eran una

Con su continuo litigar, con su pronta y enérgica reacción a toda tentativa para despojarle de cuanto él nabla creado, Beethoven logró imponer miedo a

compensación suficiente par

un nuevo producto del luge

plo.

## **Frograma**

\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*

de la retreta que dará la Banda Militar esta noche en el Parque Morazán, a las 8 p. m.

1. Palmas y laureles, obertura Langlois.

2. Marcha de gala, Allier.

3. Fruto prohibido, vals. Berger. 4 Manon Lescau, fant,

Puccini. 5 Un beso nada más, fox, Berguer.

> CESAR NIETO Director

## a Napoleón apeuas el corso sentimentalismo de Beetho. le pareció imperialista y ven, que llevado del deseo de tirano en vez de campeón de teuer un heredero digno y libertad y se le ve asi mismo músico como él, afrontó escribir al editor inglés sacrificios económicos para Thomson, que le proponía educar a su sobrido Carlos, poner música a "La Bataille que le dió en cambio disgus" dans la mer baltique", que él tos y desilusiones. Carlos hubiera emprendido con van Beethoven era un "brimucho gusto el trabajo si el bonzuelo" dicen los historiatexto no hubiese contenido dores; y per un bribouzuelo invectivas con el pueblo!da Beethoven se fatigó e hizo nés. Contrastaba con su Ideal sacrificios, economizando el ITALO ZINGARELLI.

en 1805-esto es, en tiempos

# un folleto

Los estatutos del Banco de Cooperación han sido revisado cuidadosamente por el Lic. don Tomás Fernández Bo-Congreso de Viena duré landi, Fiscal de la Directiva y estando en armonía con las leyes vigentes, se procederá dentro de poco a editarlos en forma de folletos.

El progreso de esa Insque después de haberse titución, que comieza a desarrollarse, requiere que el país entero conozca sus Estatutos a fin de que, cuanto antes, estén suscritas las dos mil qui-

> Llama la atención que elementos del comercio de esta capital y provincias, estén suscribiendo acciones, en cantidad.

> Eso indica que la nueva Institución ha despertado simpatía y da confianza suficiente.

## \*\*\*\*\*\*\* ELIXIR ANTINERVIOSO

El gran remedio para el que sufre del corazón y de ataques nerviosos.

## INYECCION 33 Para gonorreas y purgación, etc Famoso por

su eficacia. EMBROCACION

# BLANCA

Lo mejorpara el reumatismo

## PANALTOL

Cura las toses y en fermedades bronquiales De ventaen la

Farmacia "EL COMETA" 100 v. Oeste Mercado

大大大大大大大大大大大大大大大大大大大大大大大大大大大

Suscribase Ud. LA PRENSA



# Cinco Nuevos Medios

Ultimos descubrimientos—para obtener dientes más blancos, sanos y limpios

de medios para proteger en mejor forma

Todos los antiguos métodos probaron ger inadecuados. Los padecimientos dentales iban en constante aumento. Pocos lograban escapar de sus efectos. Las dentaduras hermosas se veían antes menos frecuentemente que hoy.

## El principal enemigo

Se descubrió que el principal enemigo \* de la dentadura es la película-esa misma película que Ud. siente. Se adhiere a los dientes, penetra en los intersticios y

Las manchas de los alimentos y otras la descoloran, y entonces forma unas capas sucias. El sarro proviene de la película. La mayoría de las dentaduras se ven, por tanto, más o menos empa-

La película retiene también substancias alimenticias que se fermentan y forman ácidos. Mantiene los ácidos en contacto con los dientes, causando la caries. Los microbios se reproducen en ella por millones, y éstos, con el sarro, son la causa principal de la piorrea.

## Mucha quedaba intacta

Los viejos métodos de cepillarse dejaban mucha película intacta, y ésta em-pañaba los dientes amenazándolos día y noche con serios perjuicios.

Dos métodos se descubrieron para

El Dentifrico Moderno

Una pasta científica basada en la investi-gación moderna y libre de substancias areno-sas y perjudiciales. Recomendada por los principales dentistas del mundo entero. De venta en tubos de dos tamaños en todas

Agentes Exclusivos para Costa Rica THE COSTA RICA MER-CANTILE COMPANY

La ciencia dental ha estado en busca combatir esa película. Uno sirve para coagularla, y el otro para eliminarla, sin necesidad de ninguna restregadura per-judicial. Competentes autoridades com-probaron la eficacia de estos métodos, incorporándolos en una pasta dentífrica llamada Pepsodent. Los dentistas del mundo entero están recomendando su

## Otros efectos esenciales

También se vió la necesidad de otros efectos, y se descubrieron medios de ob-tenerlos. Todos están incorporados en el Pepsodent.

Pepsodent estimula la secreción salivar-la gran protectora natural de la

Multiplica la alcalinidad de la saliva, que neutraliza los ácidos de la boca, causantes de la caries.

Pule los dientes de manera tal que la película no se adhiere fácilmente.

## Millones con dientes más bonitos

Uno de los resultados es bonitos dien-tes. Usted puede verlos por doquiera-los dientes que quizá Ud. envidia. Pero eso es únicamente la señal de dientes más limpios y más sanos. Las capas de película, los ácidos y los depósitos se combaten eficazmente.

Envie el cupón para obtener un Tubito para 10 Días. Note qué limpios se sienten los dientes después de usarlo. Observe la ausencia de la película viscosa. Vea cómo los dientes se emblanquecen a medida que las capas de la película

Corte el cupón ahora mismo.

## Un Tubito Gratis Para 10 Días THE PEPSODENT COMPANY, Depto R4-4, Apartado 19, San Jose, Costa Rica. Remitanme per correo un Tubito de Pep-sodent para 18 días, a la siguiente dirección:

Solo un tubito para cada familia.

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas Lager grande y pequeña



Doble Grandey Pequeña

CONTRACTOR OF THE PROPERTY OF

Aguas minerales: Kola Doble Kola Champagne Cream Soda - Gengerale

## El dictador Primo de Rivera a punto Hotel de ahogarse en las costas de la Cantabria

torio Militar Español Gene- que se Indicaba. ral Primo de Rivera se ha Cuando el buque correo salvado de una muerte cierta dió vista al torpedero espa en un accidente marítimo nol era ya casi de noche y ocurrido en estos días en las transcurrió más de una hora Costas del Cantábrico,

La noticia no fué divulga | ser lanzado. da con prontitud porque el la península.

slones más verosimiles.

Ferrol, navegaba en un tor averlado. cedero español por la costa

a un choque con las rocas el desde Vigo. torpedero quedó con el timon Solo algunos diarlos de escasa duración y no se reulas El estado del mar era noticia, pero oficialmente no en seguida y recobró la tran. imponente y cuantos se ha. se han suministrado detalles quilidad. llaban a bordo del buque de lo ocurrido atendiendo a

Sabido es que la Costa Cantábrica esta llena de Libros en venta arrecifes, de suerte que el torpedero corría serio peli J. OCTAVIO PICON gro de estrellarse contra ellos.

La consternación era general a bordo, pero se dice que el General Primo de Rivera dió pruebas de gran presencia de espíritu y en los momentos de mayor peligro arengó a la tripulación lofundiendole alientos.

El operador del radio recibió orden de trasmit!r el S. O. S." pero sin decir el nombre del barco en peligro limitándose solamente a lodicar la posición geográfica en que se hallaba.

Los partes fueron later ceptados por un barco correo de la Trasatlántica dedicado al trasbordo con los puertos del Sur y acto seguido se hi

Vigo. - El Jefe del Direc-[zo a la mar en la dirección

antes de que el cable pudiera

Finalmente se logró, evi-Dictador Español ordenó tándose así que el torpedeque se guardara el sigllo, ro se estrellara contra las para evitar alarmas en toda rocas. Nadie a bordo del vapor correo sabía nada y la Aúe hoy no se tienen mu sorpresa de la tripulación no chos detalles del hecho, pero conoció límites cuando al he aqui lo que dicen las ver dia siguiente ya fuera de El tembor anoche peligro con mar serena, El General Primo de Ri- vieron al Dictador Español vera, acompañado del Capi paseando tranquilamente veinte minutos, se sintió en tán General del Puerto del por la cubierta del barco

patábrica, inspeccionando Capitan General del Ferrol el vecindario. Mucha gente, las fortificaciones marítimas y su comitiva embarcaron que a esa hora estaba co En forma que se Ignora, después en un crucero que miendo, abandonó la mesa y pero que muchos atribuyen el Ministro de Marina envió la casa saliéndose a la calle.

destrozado y a merced de las Madrid han publicado esta guerra creyeron llegado su los deseos expresados por el dictador.

DULCE Y SABROSA LA HONRADA JUANITA TENORIO MUJERES SACRAMENTO LÁZARO: JUAN VULGAR

CUENTOS DE MI TIEMPO DRAMA DE FAMILIA LA HIJASTRA DEL AMOR, 2 t BALTASAR GRACIAN

TRATADOS V. BLASCO IBANEZ ORIENTE

CUENTOS VALENCIANOS R. DE CAMPOAMOR POESÍAS COMPLETAS, 3 tms. HOMERO

ILIADA, con grabades. T TASSO

LA JERUSALÉN LIBERTADA

VIDAS PARALELAS, 5 tomos JOSE DE MATURANA CANCIÓN DE PRIMAVERA NARANJO EN FLOR

Teléfono 198

OFRECEMOS

Un gran surtido de las mejores Capa des

Hule llegadas al país. Tamaños grande

y pequeño para colegiales

Apartado 614 -:-

muñonera, etc?

Tomás Fernández

\*

Importantisimo

SE LE HA ROTO A USTED una campana, un

SE LE HA GASTADO A USTED un eje, una

La soldadora eléctrica plá tica y de control auto-

Soldaduras en BRONCE, ALUMINIO, ACE-

Esta es la única máquina en el país que puede

TALLER MECANICOY DE FUNDICION

rápida y económicamente.

solutamente garantizadas

manejo con un experto.

piñón, una máquina de moler carne o picar

pasto, un catre, un trapiche, una bicicleta, una pieza de auto, un eje de trasmisión, una

muñonera de bronce, una maripos i de torbina,

válvula, un prensa-estopas, un pistón de mo-

tor, un eje de carreta, los dientes de un pi-

mático, le hará todos estos trabajos eficiantes

RO, HIERRO DULCE Y FUNDIDO ab.

ejecutar buenos trabajos y que cuenta para su

HURRICHOROLOGICA PROPERCIONO POR PROPERCIONA PROPERCIONA POR PROPERCIONA POR PROPERCIONA POR PROPERCIONA POR P

## Metrópoli (Antiguo Central)

Pasajeros llegados ayer: Presbítero Ricardo Lombardo, San Pedro; Presbo. Ortigas, San Pedro; Fausto Alvarado, Naranjo; R Alejandro Araya, Naranjo; Jo sé Ramón Alvarez, Limón; Agustín Vanegas, Rivas; Lisimaco Guevara S., Limón; Federico Slegert, NI. caragua; Rafael Calero y Hoo., Puntarenas.

Comida obsequiada por Bernado A González, Gul llermo Tristán F., Enrique Bustamante y Jorge More no Cañas.

Anoche, a las siete menos esta capital un temblor como de cuarta lutensidad, que El Marqués de Estella, el produjo alarma general en

> Como el temblor fué de pitió, la alarma desapareció

Mejorar empeorando

Un trabajo de Instalación o reparación verificado con peones municipales en la av. 5ª, freute al Parque de Morazán, ha dejado la calle en estado lastimoso.

De esto hace más de un mes y los funcionarios que deben ver estas cosas y co rregirlas no han becho nad en ese sentido.

Es decir, pues, que se pensó mejorar un servicio empeorando otro.

En palabra, esta es la 16 gica de los que salen en visita a los reinados del So con paraguas de cera.

## Libros en venta

A & 5.00 el tomo empastado

JUAN MARAGALL ARTÍCULOS, 5 tomos

**ELOGIOS** QUEVEDO PÁGINAS ESCOGIDAS

ESCRITOS POLÍTICOS EDUARDO ZAMACOIS EL OTRO UNA VIDA EXTRAORDINAIAR

MICERVANTES DON QUIJOTE DE LA MAN CHA, 2 tomos ilnstrados.

# Esa Terrible

quiere Ud. librario de filceras, granos, o de ecsema en cualquier forma? Pruebe la CREMA SANATIVA TEZAL

Basada En El Famoso Preparado Lavol

La CI EMA SANATIVA TEZAL da alivio instantáneo para las toristras de enfer-medados de la piel. Es una crema limpia y refrescante que penetra en la piel enferma sin dejar manchas ni olores desagradables. Con la primera aclicación la comezón desaparece, el ardor se calma. TEZAL es la crema ideal par- sus afecciones de la piel.

# Crema Sanativa Tezal

(En todas las Boticas. Se vende a un precio al alcance de todos)

# **Bonos Nacionales Oro**

COO MODE

Para adquirir los fondos destinados a fomentar la CONSTRUCCION URBA-NA, de acuerdo con la ley Nº 65 del 11 de los corrientes, ponemos desde hoy a la venta Bonos Nacionales Oro concediendo un 10 por ciento de descuento sobre su valor nominal. Esos Bonos devengan un interés de 8 por ciento anuai.

San José, agosto 19 de 1924.

## Banco Internacional de Costa Rica

Esta noche dará su segun 1 do concierto el eminente lude, -b) Liszt, Goomenvioliolsta alemán Willy Bor reigen. -c) Chapin: Etude mester, con el siguiente pro opus 10 No 5-Franz Rupp.

Rupp RE mayor -Allegro -Wi Fantasia 'Fansto'. - Willy lly Burmest r.

puesto por el célebre maes- Teatro Nacional. tro Italiane.

III a) Rachmaninoff: Pre

IV a Schuman: Traume I Beethoven: Sonata a rel (Soñando) - b) Hummel Kreutzer, para vicilin y pla- (1778-1837) Vals.-e) Weno. - Adagio, allegro vivace | ber (1786 1826) Danza Ru Tema con variazioni. Presto (ral. -d) Tschaik wsky Dan Willy Burmester, Franz za Napolitana - Libre trans orlpción del Profesor Willy II Pagaulni: Conclerto Burmester.-e) Wienlawsky Burmester.

El conclerto para violín Las localidades están a la técnicamente más dificil com venta en la boletería del

Hay gran eutuslasmo por Interm\_dio de 8 minutes, oir este segundo concierto.

## JEJE POLITICO DE SIQUIRRES

Manifestaciones de júbilo y simpatía

están muy contentos con la nicipio y la Junta de Educa elección de Jese Palítico re ción, se cree que el señor caída en el honorable obrero Ledesma continue en proalajuelense don Rubén Le pledad, pues sobre el partidesma, persona ecuánime y cular se inician trabajos de culta que ha de llevar la ar- propaganda pro -rubenista. monía a ese pueblo para Quien nos informa estos conciliación de sus elemen sucesos políticos,-persona tos directores y garantía de Importante de Siquirres-, sus más caros intereses

necerá en ese puesto por el de blenvenida al Sr. Ledestiempo que el señor Meneses ma, a quien felicitamos caluha de estar ausente contor rosamente por su elección y me el permiso solicitado

Como dicho señor Mene- cio y confianza que se le ses ha tenido durante sus tributan. funciones en ese cargo no l

Los vecinos de Siquirres pocas dificultades con el Mu.

nos dice que el Municipio y El señor Ledesma perma: vecindario prepara una fiesta las manifestaciones de apre

## Ministros o mendigos

Viene de la primera

de los socios de esa Empresa que lo son todos los ciudadanos, desde el Presidente de la República hasta el último limpiabotas.

La mezquindad y la tacañería, que son rémo. ras de los negocios particulares, lo son también de

la Administración nacional.

Cuando una Empresa ha tenido un buen año, le hace un valioso regalo a su administrador. En vez de regatear pequeñeces que son un dolor de corazón por su propia mezquindad, lo interesante aquí sería conseguir dinero de sobra para tantas reformas y mejoras que están haciendo muchísima falta, y del superávit poderle regalar un aeroplano al Presidente de la República, que por un sueldo insignificante, nos ha hecho el favor de administrarnos los bienes de la nación.

# OCTAVIO FAYAD

Avisa e su clientela que ha trasladado su negocio en el local del Pasaje del Mercado, contiguo a "La España" de Martinez & Co.

## Manuel Madrigal Q.

FRENTE AL PALACIO DE JUSTICIA Baratillo de casimires y ropa hecha

LOS PRECIOS MAS BAJOS DE PLAZA

SI ESTE ANO USTED SE MOJA es porque así lo quiere. VEA USTED LO QUE OFRECEMOS: paragüas de seda, paragüas de algudón, paragüas de pura seda, para hombres y señoras. UNA ESPECIALIDAD: paragüas de tamaño grande para usarse en el campo. Nuestro surtido de paraguas lo hemos hecho en EUROPA. por ello son buenos. PRECIOS: desde & 8.00

hasta d. 40.00. TENEMOS ALGO ESPECIAL

a d 13 00 para señora y a d 12 00 para hombres.

## LA ESPAÑA ALMACEN DE ABARROTES

Fábrica de Velas, Jabón y Fideos

100 varas al Oeste del Palacio de Justicia

Martinez & Co.

TELEFONO Nº 694

APARTADO Nº 211

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.